

足立ノブカツ

ごぶんのいち
さんじゅう

の純情な感情

1

35



アタック29足立ノブカツ ごかいめのしせいほうこく

しせいほうこくは市政報告であり、至誠報告でもあります。3月定例会は吹田市の年間予算を決める大事な議会。遠いように感じて意外と近い「せいじのせかい」。みなさんに納めていただいている大事な税金の使い道、なるべくわかりやすく、お伝えします。堅苦しい場ではございませんのでどなたでも私服でお気軽に越しください。はじめての方も未成年者の方も気兼ねなくどうぞ。

平成27年3月29日(日)

10時半～12時

於 勤労者会館 (JR吹田駅徒歩2分)
吹田市昭和町12番1号



あだち、行きまーす！

議員は市民のみなさんの声を行政に届けるのも仕事です。なにかと遠い存在と思われがちですが、呼んでいただければこんな顔でかけつけます。ママ友の集まりに呼んでいただいたことや大学の講義でお話したことなど。おひとりさまからでもお気軽に。

FAX: 06-6339-6869

E-MAIL: nobukatsu.adachi@gmail.com

吹田には議員が35人、物事は全て多数決。議会の決定は全体の利益となるべき。そんな「あたりまえの政治」を目指し、働く1議席。

市議会議員の職責

市議会議員は様々な政策を掲げています。しかし市の政治において5000人超の職員と一般会計1000億円超の予算編成権という絶大な力をもつ市長に対して、私達ができることは提案であり、その実現可能性は市長に委ねられてしまいます。

では市議会議員の最も大切な仕事は何か。地方自治法により議員に与えられた権限は「議決権」（税金の使い道や政策などの市長の提案に対して賛成・反対を議会の多数決で決める権限）です。それは大きな力を持つ市長の決定を覆すこと

ができる力であり、時に何万人もの市民生活に影響を与えることや、何十億円という税金を動かすこと、まちづくりや教育など今だけではなく吹田の未来を左右することもあります。

年に4定例会ある議会での、そのひとつひとつの判断こそ私達議員の最も大切な仕事です。のために様々な事を調査し、現場に足を運び、色々な方の話を聞き、勉強したうえで、しっかりと議論して多数決で一票投じ、その決定に責任をもつことこそが私達の存在意義です。

35分の1の純情な感情

「おかしいやんを変える政治」。これは私が4年前の選挙の際に掲げた理念のひとつです。税金の使われ方や政策決定でおかしいと感じることをなくしたい。その想いをもとに、私はひとつひとつの案件に対し、吹田全体の利益になるかということを判断基準としています。そして議会の多数決の結果が、皆さんももちろん、今は投票権のない子供達にも胸を張って説明できるものになるよう働くこそが、今議会において私が取り組んでいる最も大事な仕事のひとつです。

その仕事の中で私の強みとなるのが、「吹田新選会」という無所属の会派に所属していることです。しがらみがないからこそ自分が正しいと感じた通りに行動ができる。無所属だからこそ、自民党・民主党・公明党・共産党等他の議員と敵対することなく、案件ごとに様々な形で超党派で協力して議論をすることができるのです。今までとは違う政治をすることで、本来のあるべき姿、みんなのためにあるという「あたりまえの政治」を取り戻す。そのため私は働いています。

井上市長に対する不信任案 ー退席者多数により流会ー

新聞報道もなされた、市庁舎の太陽光パネル設置工事における市長の後援会関連企業との単独随意契約問題について、市議会は百条委員会を設置し約1年半にわたり調査をしました。

その結果、今回の単独随意契約は法から逸脱して不適正であり、市に約800万円の損害が発生した。決済権者である市長はそれを賠償する責任がある。という結論を出しました。

本会議の場で賠償等により責任を取ることを求めましたが一切対応がなく、また政治資金の虚偽記載の問題もあきらかになりました。井上市長の政治とカネに関する様々な問題が吹田市の名誉を失墜

させ、市民の政治に対する信頼を失わせたことに対して政治的責任を取っていたく必要があると考え、不信任決議案を提出しました。しかし、これに対し多数の議員が採決を拒否し退席したため審議不可で流会となり、結果として議会が市長に対して責任を追及しないという形での問題は幕を閉じることとなりました。4年の議員生活の中で最も憤りを感じた瞬間です。

市長不信任案に対する態度

採決主張 9	退席 25
新選会・無ク 民主3・みんな いきいき	共産・自民 公明・市自 市ク・民主3

34億円地下水汚染対策事業費予算修正案 ー可決ー

平成元年に発覚し、長年の懸念となっている南吹田地下水汚染問題に対し、市の対応策は8年間で約34億円の税金を投入するというものでした。長年の調査の結果、汚染原因である蓋然性が非常に高い企業は特定できています。

土壤汚染や地下水汚染については汚染原因者負担の原則が定められており、企業も対策について提案をしてこられました。しかし、市はその提案とは全く異なるリスクとコストの高い対策を実施するために補正予算を議会に提案してきたのです。本来汚染原因者が負担すべきものに対して市民が納めた税金を支出することは非常に大きな問題です。また

この支出については法的根拠がなく、市長の政策決定でしたがその判断にも問題が多くあったのです。

私が住む地域の問題であり地元の方々からも強い要望を頂いたのですが、対応を再考することを求め予算修正案を提出しました。多くの議員が問題意識を共有してください34億円の支出は止まりました。この問題については責任の明確化も含め引き続き対応を求めていきます。

対応の再検討を求める修正案に対する採決

賛成 27	反対 7
新選会・公明・共産・民主 無ク・市ク・いきいき	自民・市自 みんな

足立ノブカツが筆頭で提案した主な議案およびその採決結果

200億円ゴミ焼却施設民間委託費修正案 ー可決ー

民間委託と聞くとコストが下がっていいと思われるかもしれません。たしかにそういう例もたくさんあります。しかし、今回の案件は15年という長期に渡る委託によって技術系職員の知識や経験が失われ、15年後の再委託契約や大規模修繕の工事、建替えの際に市として技術的な判断をする能力が失われ、結果としてコストが高くなる可能性があります。

委員会で議論をした結果、民間委託により削減できるコストと比較して、リスクが高すぎると判断しました。そのような試算や想定をせずに長期の民間委託を行う提案だったので条例に反対し、補正予算の修正案も提出しました。最終的に

15年間で200億円ともいわれた民間委託を止めることができました。

公務員の仕事はイメージで批判されがちですが、吹田市の為に知識や能力を活かし、誇りを持って働いてくださる方がたくさんおられます。民間委託より職員の力を最大限發揮して運営した方がいい場合もあるのです。何事も単純に決めつけずひとつひとつ丁寧に判断することが大切です。

ゴミ焼却施設民間委託関連条例に対する採決

賛成 24	反対 5
新選会・共産・公明・翔 民主・市自・無ク いきいき・市ク	自民 みんな

議員の審議会委員報酬削減案 ー可決ー

議員は市が招集する審議会というものにも出席するのですが、1回あたり約2時間で8400円の報酬が支給されていました。議員として出席する以上その報酬は議員報酬に含まれているはずであり、報酬の二重取りになると考え、審議会出席に伴う報酬の削減を提案しました。

効果額はそれほど大きくありませんが小さな積み重ねにより意識を変えていくこそが議会の改革に繋がります。

議員の審議会委員報酬削減案に対する採決

賛成 23	反対 1 無ク
新選会・共産 市自・公明・市ク いきいき・みんな	退席 10 自民・民主

プロフィール



あだち のぶかつ
足立 将一

昭和60年11月5日生
三人兄弟の次男
大阪桐蔭中・高
神戸大学法学部
(株)ウッドハウス

平成23年4月の市議会議員選挙で最年少25歳で初当選。1期目ながら議会改革特別委員会委員長や百条委員会委員を務める一方、4年間で本会議・委員会を合わせ5000件を超える発言回数、積極的な議案提出など圧倒的な活動量で吹田の政治を良くするために奮闘中。
趣味：ピクニック・ボルダリング
好きな本：啓発録・ジョジョの奇妙な冒険
今年の挑戦：100kmマラソン・アイアンマン